



Junta Estatal Republicana (JER)

Web: <http://jer-spain.blogspot.com.es/>

Correo contacto: juntaestatalrepublicana@gmail.com

Es hora de hacer balance, y para hacerlo, es necesario partir de la Declaración política del II Encuentro Estatal Republicano, celebrado en Rivas-Vaciamadrid el pasado 19 de enero del 2013 y de las líneas de actuación que en ella se concretaron, que indicaban los objetivos y actividades que nos propusimos para este periodo que va entre el II y el III Encuentro.

Si el I Encuentro Estatal Republicano, celebrado en enero de 2012 en el Salón de Actos del Club de Amigos de la Unesco de Madrid, fue un valiosísimo encuentro de muchas organizaciones republicanas que trabajaban a su aire por la República en el conjunto del estado y supuso el momento histórico de fundación de la JER, el II Encuentro fue el de la consolidación del movimiento republicano aglutinado en la JER y un momento de definición de objetivos y trabajo político para la extensión del movimiento republicano. El III Encuentro sin duda será el que de impulso a la extensión completa del movimiento republicano en el conjunto del territorio del estado español, pero toca ahora entrar a valorar el trabajo de este año.

1.-EXTENSIÓN DEL MAPA TERRITORIAL REPUBLICANO DE LA JER:

"Iniciar el trabajo en la formación de Juntas Republicanas en las localidades, provincias y comunidades" (Acta del II Encuentro Republicano)

En el II Encuentro Republicano establecimos como uno de nuestros principales objetivos el de impulsar la formación de Juntas Republicanas en localidades, provincias y comunidades autónomas. Para el impulso del proceso Constituyente y Republicano que pretendemos es imprescindible la consolidación territorial de la JER a través del desarrollo de un fuerte y plural movimiento organizado que impulse la JER en cada territorio para la creación, en primer lugar, de ciudadanía republicana.

Un año después el mapa territorial republicano de la JER avanza y se extiende, y aunque el despliegue de la JER en todos los territorios no está completo todavía, son ya significativas las estructuras organizativas de Juntas Republicanas regionales, y muchas las Juntas Republicanas locales que se han creado, unas impulsadas por la JER estatal y otras partiendo de iniciativas de organizaciones que son miembros de la JER. Algunas, por último, enterados algunos compañeros de la existencia de la JER, de la celebración del II Encuentro, de la Declaración de Rivas, etc, se han puesto en contacto con nosotros y se han incorporado a este movimiento espontáneamente.

Sería necesario, que las distintas Juntas Republicanas, constituidas, nos enviaran el acta o acuerdo de constitución indicando su composición y sus contactos.

2.- EL GRUPO COORDINADOR DE LA JER:

Para hacer un seguimiento a las actividades y objetivos marcados en el II Encuentro y siendo consciente la imposibilidad económica que suponía la reunión periódica del Grupo Coordinador de la JER elegido en el II Encuentro Estatal Republicano, planteamos la posibilidad de reunirnos organizaciones que conformaran la JER que tuvieran representación en Madrid, este grupo se ha reunido a una media de dos veces por mes, a veces algún día más, y ha intentado dar cumplimiento a los objetivos establecidos en la Declaración de Rivas-Vaciamadrid ya la estrategia colectiva de unidad de acción decidida en dicho II Encuentro.

Especial trabajo ha dedicado a la organización estatal de la Manifestación del 14 de Abril y ha participado en numerosos actos públicos sobre la II, la III República y la necesidad del proceso constituyente republicano. También a la organización del I Encuentro Estatal de cargos públicos por la República.

3.- ESTRATEGIA COMUNICACIONAL: CREACIÓN DE LA PÁGINA WEB, TWITTER Y FACEBOOK DE LA JER:

"Dotar a la JER de una estructura de comunicación" y "Dar respuesta y opinión en clave republicana en forma de actuaciones políticas y comunicados públicos sobre temas de actualidad", figuran también como objetivos de actuación en la Declaración del II Encuentro Estatal Republicano.

El Grupo Coordinador de la JER estatal ha creado una página web de la JER, cuya puesta en marcha asumió el 'Movimiento por la 3ª de Aragón, donde se han colgado videos, documentos y comunicados públicos de la JER. Este es sin duda el referente comunicacional mediático más importante de la JER estatal, y referente para otras JER regionales y locales, que pueden usar sus comunicados públicos y posicionamientos y difundirlos libremente en su ámbito de actuación política y territorial como crea más conveniente, incluida su reproducción total o parcial en cada momento de sus comunicados o la publicación on line o escrita de sus publicaciones.

Así, pueden encontrarse en este momento en la web de la JER las actas del I y II Encuentro Estatal Republicano, las resoluciones aprobadas en aquel momento sobre la corrupción y la crisis del régimen monárquico, o sobre la marea tricolor, así como un llamamiento al impulso de un PROCESO CONSTITUYENTE REPUBLICANO absolutamente vigente y en el que la JER llama a la rebeldía y la ruptura democrática con este sistema diciendo BASTA YA, llamando a la UNIDAD en la lucha y a la organización en torno a una alternativa democrática y una potente MAREA TRICOLOR que tiene nombre y apellidos: REPÚBLICA. Una República federal, laica, participativa y solidaria. También están disponibles en la web varios videos de actos públicos y manifestaciones participados o convocados por la JER (como la del 14 de abril), así como comunicados públicos que el Grupo Coordinador de la JER ha considerado importante publicar, o alguno que ha sido sugerido por alguna organización miembro de la JER.

Así, se han colgado comunicados sobre la querrela argentina contra el franquismo y exigiendo la detención de cuatro torturadores franquistas, respondiendo a las declaraciones falsas e injuriosas de Rafael Hernando (portavoz parlamentario del PP) sobre la bandera tricolor, en apoyo de Pilar Salazar (concejal que colgó en un pueblo de Salamanca la bandera republicana para apoyar el I Encuentro Estatal de cargos públicos por la República) o celebrando la imputación de Cristina de Borbón y denunciando la injerencia de fiscalía, gobierno y casa real en la investigación del caso Nóos.

También existe el facebook de la Junta Estatal Republicana (así como siete u ocho face más correspondientes a las JER de Navarra, Andalucía, Ávila, Elche, Cantabria, Madrid o Getafe ...).

Entendemos que facebook constituye para la JER también un referente comunicacional muy importante, y que nos ha dado a conocer a mucha gente. Tiene por ahora 1.400 me gusta, por lo cual es deseable un mayor impulso de este instrumento, así como la creación de facebook y web de cada JR Local y Regional.

Existe también el twitter de la JER, todavía poco utilizado por todos, que debe tener una mayor utilización durante este 2014.

"La denuncia de la institución monárquica como tal, el juancarlismo y sus corruptelas, así como la pretensión de sucesión hereditaria principesca", que era otra de las líneas de actuación de la JER acordadas en Rivas, ha marcado el actuar continuo y diario de toda la JER, desde ruedas de prensa a actos públicos, la JER ha denunciado el absurdo de la existencia de la monarquía, la corrupción democrática que supone, el escándalo del caso Cristina de Barbón-Urdangarín, etc, unido siempre a la reivindicación de la ruptura y de la III República.

4.- ORGANIZACIÓN DEL 14 DE ABRIL EN MADRID POR LA JER ESTATAL Y POR LAS JUNTAS REPUBLICANAS EN TODOS LOS TERRITORIOS.

Objetivo fundamental y prioritario para la JER era también: "Promover actos públicos y manifestaciones para conmemorar el próximo 14 de Abril en el conjunto del estado. Convocar en Madrid la manifestación estatal" (Declaración del II Encuentro).

La Coordinación de la JER estatal se volcó en la convocatoria de la manifestación del 14 de abril en Madrid, celebrándose esta el domingo 14 de abril a las 12,30 y fue su recorrido Cibeles-Sol. Desde el principio el objetivo fue dar un salto cualitativo en la asistencia y participación de la ciudadanía. La JER convocó una rueda de prensa unos días antes en el Ateneo de Madrid que nos dio mucha visibilidad, pues al cubrirla la agencia de prensa Europa Press nos dio visibilidad en un montón de medios de comunicación regionales de radio y prensa escrita que están suscritos a dicha agencia. Adjuntamos a este balance (2) la crónica de Europa Press por ser la primera importante en que las siglas JER aparecieron ante los medios de comunicación del estado español, también se difundieron a los manifestantes miles de manifiestos de la JER.

La JER tuvo su cortejo y su destacada pancarta en dicha manifestación, así como se repartieron pegatinas y chapas para animar a los asistentes a la manifestación. Se editó también un cartel para la convocatoria de la manifestación, gastos que fueron cubiertos por las organizaciones de carácter estatal, que forman parte del Grupo Coordinador de la JER.

Pero la manifestación del 14 de abril convocada por la JER en Madrid fue un éxito de asistencia, los datos oficiales daban 20.000 manifestantes de Cibeles a Sol, y esta, siendo aún una cifra modesta, supone un gran salto cualitativo respecto a otras convocatorias de años anteriores. Se encuentran en YouTube varios videos de esta manifestación, algunos de los cuales está colgado en la página web de la JER.

Por lo que conocemos, que no es toda la información completa, en cada territorio se han impulsado numerosos actos públicos y manifestaciones o concentraciones por la III República en plazas y calles de nuestro país, como nunca había sucedido. En muchos sitios, es la JER efectivamente el instrumento que convoca y desarrolla estas actividades republicanas.

5.- ENCUENTRO ESTATAL DE CARGOS PÚBLICOS POR LA REPÚBLICA:

Habíamos definido este objetivo en la Declaración de Rivas: "Convocar un gran acto público de pronunciamiento de Cargos Públicos por la República, a celebrarse en algún lugar del estado emblemático por su simbolismo republicano, que ayude a dinamizar la consecución de la alternativa".

La celebración de este I Encuentro de Cargos Públicos por la República se celebró en el Ateneo de Madrid el 1 de diciembre de 2013 con la participación de más de 150 cargos públicos del estado español (diputados nacionales y autonómicos, alcaldes y concejales ...). La JER realizó un llamamiento público para la convocatoria de los cargos públicos a dicho encuentro, y el manifiesto que acompañó dicho llamamiento (están ambos documentos en la web) fue firmado por más de 1.500 cargos públicos de todos los territorios del estado español.

La JER realizó un saludo de bienvenida, tras el cual se produjeron diversas intervenciones de cargos públicos de (IU, PCE, IR, Republicanos y Los Verdes) planteando retos importantes a afrontar de cara al proceso constituyente republicano y reclamando la III República.

El I Encuentro de Cargos Públicos por la República terminó con la lectura de una Declaración Política de los cargos públicos donde se señalan también ideas, objetivos y compromisos. Esta declaración también está disponible en la web de la JER.

Creemos que el Encuentro salió muy bien y en su modestia, supuso un hito histórico, pues es la primera vez que 150 cargos públicos participaban en un acto público reivindicando la III República desde la muerte del dictador, al mismo tiempo que se hizo público una convocatoria, un Manifiesto y una Declaración que fue respaldada por más de 1.500 cargos públicos de este país.

6.- ACTOS PÚBLICOS IMPORTANTES Y DIVERSOS:

Como JER estatal podemos destacar las entrevistas con prensa extranjera (TV Pública suiza y francesa) y diversos actos en los que hayamos participado los miembros de la Coordinadora de la JER (como los del día 6 de diciembre en el ateneo en tomo a la necesidad de una nueva Constitución

Republicana y el agotamiento de la actual).

7.- CARTA PROGRAMÁTICA DE LA JUNTA ESTATAL REPUBLICANA

Entre nuestros objetivos estaba el "avanzar en puntos de convergencia programática republicana y crear grupos de trabajo que permitan debatir y clarificar propuestas concretas que ofrecer al conjunto de la sociedad como elementos básicos de la alternativa republicana" (Declaración II Encuentro).

Este debate se ha desarrollado como debate interno en el otoño político en el Grupo Coordinador de la JER y se presenta el resultado del mismo como propuesta de Carta Programática que sirva como documento político de peso para definir el contenido político mínimo de la propuesta política de izquierdas y republicana que tenemos que defender y proponer a la sociedad para el impulso de un proyecto político republicano

Consecuencia de ese debate se ha acordado un mínimo común denominador programático que se trae al III Encuentro Republicano para su aprobación como CARTA PROGRAMÁTICA y que era una necesidad reclamada por muchas organizaciones integradas en la JER.

La aprobación de este documento nos servirá para hacer llegar una propuesta política republicana a muchos colectivos y sectores a los que hemos aprobado hacer llegar nuestra propuesta: académicos, periodistas, artistas e intelectuales, jóvenes trabajadores y estudiantes, sindicalistas, etc.

Esta carta programática significará un primer documento sobre el que seguir trabajando, desarrollando, etc, para impulsar un programa político alternativo y elaborado para traer la III República. Será una pieza valiosa en el impulso del proceso constituyente y debe ser aprobado (con enmiendas, ampliaciones, recogiendo propuestas de las JER regionales y locales) en el III Encuentro.

8.-RECUPERAR LA MEMORIA DEMOCRÁTICA y APOYAR LA LUCHA CONTRA LA IMPUNIDAD DEL FRANQUISMO Y A FAVOR DE SUS VÍCTIMAS.

La JER ha firmado manifiestos y participado en concentraciones a favor de la memoria histórica republicana de este país y contra la impunidad del franquismo.

Hemos mantenido relación con varias organizaciones que trabajan reclamando una Comisión de la Verdad para el franquismo que aclare y explicité los crímenes que se cometieron en España por parte del régimen franquista.

Así mismo, hemos participado en concentraciones de apoyo a estos colectivos, incluida la convocada ante el hotel de los enviados de la ONU a España (Grupo de trabajo sobre las desapariciones forzadas) para reclamar una investigación judicial del franquismo que ponga a nuestro país ante sus obligaciones internacionales.

Hemos sacado algún comunicado sobre el tema también.
